



todos hermanos

Boletín del Secretariado diocesano de Pastoral de Migraciones
Asturias. Junio 2025. Número 7

Conociendo a León XIV



"Cada uno de nosotros, en el curso de la vida, se puede encontrar sano o enfermo, ocupado o desocupado, en su patria o en tierra extranjera... **Nadie puede eximirse de favorecer contextos en los que se tutele la dignidad de cada persona**, especialmente de aquellas más frágiles e indefensas, desde el niño por nacer hasta el anciano, desde el enfermo al desocupado, sean estos ciudadanos o inmigrantes". (Discurso al Cuerpo Diplomático acreditado ante la Santa Sede)

Cuando hablamos de migrantes, nos limitamos con demasiada frecuencia a números. Pero no son números, son personas. Y cuando los vemos tenemos de verdad un deseo de conocerlos, de reconocer que son personas, que tienen una historia...

Muchas veces los miedos, los prejuicios... nos hacen mantener distancias con otras personas, nos impiden muchas veces acercarnos como prójimos. Y si no somos prójimos ¿cómo vamos a servir?...

Estar cerca para servir va más allá del estricto sentido del deber...

...tenían todo en común, pues Dios no quiso que los recursos de nuestro planeta beneficiaran únicamente a unos pocos.

...precisamente esa dificultad en compartir es un obstáculo a vivir una auténtica experiencia de comunidad y también con los migrantes que son nuestros hermanos, hermanas, pues estamos llamados a compartir, estamos llamados a acompañarles, acogerles, proteger, a promover una auténtica experiencia de comunidad sin mirar nacionalidad, color de piel, religión...

(Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado 2020.)



Círculos de silencio. Solidaridad en la calle.

¿Qué son los Círculos de Silencio?

- Una acción NO VIOLENTA en solidaridad con las personas inmigrantes y de reivindicación de los derechos de todas las personas. Defendemos la noviolencia como el camino a seguir y a descubrir, que ponga siempre la conciencia por encima de la ley.
- En Madrid se celebran desde 2011.
- Información detallada en ciculosdesilencio.wordpress.com

¿Porqué los Círculos de Silencio?

Porque los delegados de migraciones de la Iglesia española acordaron que lo celebraran, en una u otra forma, todas las diócesis (explicación y materiales en pastoralsocialmadrid.com).

Porque se está atentando contra la dignidad de las personas migrantes.

Porque sigue habiendo muertes injustas, fronteras fortaleza.



CÍRCULO DE SILENCIO



ACCIÓN NO VIOLENTA EN
SOLIDARIDAD CON LOS INMIGRANTES

PRIMER VIERNES DE CADA MES DE 20:30 A 21:30

[https://ciculosdesilencio.wordpress.com/](http://ciculosdesilencio.wordpress.com/)
circulodesilenciomadrid@gmail.com

Porque los medios de comunicación y nuestros políticos manipulan el significado de nuestro vocabulario y de muchas conciencias.

¡Seguiremos denunciando toda ley y acto contra las personas migrantes!

Encuentro del Proyecto Hospitalidad Atlántica en Senegal

Una delegación española de la Conferencia Episcopal Española encabezada por Mons. Fernando García Cadiñanos se trasladó hasta Dakar (Senegal) para participar en un encuentro enmarcado en el Proyecto Hospitalidad Atlántica. La reunión se desarrolló durante los días 8 y 9 de mayo, coincidiendo con la Asamblea Plenaria de la Conferencia Episcopal Regional de África Occidental.



En este proyecto se busca la colaboración entre las diócesis de salida de los migrantes que toman la ruta atlántica en sus proyectos migratorios, así como las de la diócesis de tránsito y de llegada en dicho viaje. Con ello, el objetivo es conseguir una mejor colaboración que permita promover **rutas más seguras y dignas**, desde una información que contribuya al **ejercicio libre y veraz de su derecho a emigrar**.

Día de África en el Club de Prensa Asturiana

Cada 25 de mayo se celebra el día de África. Con tal motivo se organizó el pasado día 22 una mesa redonda en el Club de Prensa Asturiana.

José del Riego, responsable del Secretariado de Migraciones ejerció de maestro de ceremonias, presentando a los invitados.

En primer lugar Narcisse Mbitti hizo un poco de historia, recordando que fue el 25 de mayo de 1963 cuando nace la Organización para la Unidad Africana con unos objetivos claros: liberar África del colonialismo, desarrollo para la región, reconocimiento de las tradiciones, etc. La idea del panafricanismo, que sustentaba toda esta corriente, "no es el odio hacia el otro, es el amor hacia uno mismo" (Claudy Siar).

Eric Afoudji habló de lo que significa el "espacio Schengen": Una montaña de durísimos requisitos de muchos miles de euros (en países donde el sueldo básico ronda los 100 euros al mes) que tienes que cumplir sin garantía ninguna de obtener visado.

Jean Pierre Foe habló de los programas de cooperación de AECID (Agencia Española de Cooperación



Internacional para el Desarrollo) que pueden ayudar a superar el "muro" de trámites para obtener el visado.

Por último Françoise Gomis destacó el engaño mediático: allí se nos vende que Europa es un paraíso y aquí se ven de que África es un infierno



Participantes en la mesa redonda, de izquierda a derecha: Narcisse Mbitti (Camerún), José del Riego, responsable del Secretariado de Migraciones, Françoise M. Gomis (Senegal), Eric Afoudji (Benín) y Jean Pierre Foe (Camerún)

La trata de mujeres en Asturias



**Esto sucede
en Asturias®**
MUJERES
MIGRANTES SON
ENGAÑADAS Y
SOMETIDAS A LA
TRATA DE PERSONAS



Captadas a través de redes sociales y obligadas a prostituirse bajo amenazas de muerte: cae una banda criminal que actuaba en Asturias



En marzo la Policía Nacional liberó a cuatro mujeres de origen sudamericano que habían sido engañadas con promesas de empleo legítimo y posteriormente forzadas a ejercer la prostitución para saldar una supuesta deuda de 6.000 euros.



Mediante el engaño y la manipulación, y a través de aplicaciones de mensajería instantánea y de redes sociales, la organización establecía un vínculo con las mujeres, ganándose de manera gradual su confianza hasta que conseguían que las mujeres aceptaran la oferta.

Una vez aceptada la propuesta, los integrantes de la organización proporcionaban a las víctimas billetes de avión para el traslado a España, reservas de hotel, seguros de viaje y vuelos de vuelta con el fin de simular su condición de turista en nuestro país, instruyéndolas también sobre cómo comportarse en la frontera en caso de ser interceptadas por agentes españoles.

Todo esto generaba a las mujeres un gran deuda que podía ascender a los 6.000 euros y que debían saldar realizando servicios sexuales para la organización.



**1.100
MUJERES**

en la región son víctimas de explotación sexual. La mayoría de ellas tienen entre 26 y 45 años, son de origen extranjero, principalmente de América Latina y el Caribe, y muchas carecen de permisos de residencia



GEGRÁFICAMENTE, LA
MAYOR CONCENTRACIÓN SE
ENCUENTRA EN LAS CIUDADES
DE OVIEDO (39%), GIJÓN
(28,3%) Y AVILÉS (17,2%).

Puedes recibir este boletín mensual en el móvil.
Manda un mensaje a:



WhatsApp 623 21 65 65



migraciones@iglesiadeasturias.org



Y también estamos en
pastoralmigracionesoviedo



Y si tienes algo que contarnos, ¡anímate y envíalo al WhatsApp o al e-mail!